



Communiqué

Cours de français à Vidy-Plage

Une motivation au beau fixe pour apprendre le français

Du 10 juillet au 11 août, les cours gratuits de français à Vidy-Plage ont accueilli jusqu'à 170 personnes certains jours pour une moyenne de 95 apprenantes et apprenants sur l'ensemble des 21 sessions. Malgré une météo capricieuse, la motivation pour se familiariser avec la langue française était au beau fixe. La halte-jeux a rencontré à nouveau un vif succès pour sa deuxième année.

«Chaque année, on ressent toujours une grande motivation et une envie de découvrir la langue française chez les participantes et participants» se réjouit Émilie Moeschler, conseillère municipale en charge des sports et de la cohésion sociale. «L'ambiance détendue, les rencontres et l'approche proposée pour l'apprentissage permettent à ces personnes de se sentir ensuite plus en confiance et plus à l'aise dans leur lieu de vie. C'est là tout le sens de ces cours».

Comme chaque été depuis 2010, la Ville de Lausanne a offert, par son Bureau lausannois pour les immigrés (BLI), des cours de français gratuits au bord du lac. Malgré une météo capricieuse et des soirées parfois fraîches, 21 cours sur les 24 prévus se sont déroulés du 10 juillet au 11 août 2023. Certains soirs ont connu une affluence allant jusqu'à 170 personnes. Sur les 5 semaines, la fréquentation moyenne est de 95 personnes par soir.

Les 398 apprenantes et apprenants, motivés et enthousiastes, ont abordé et découvert la langue française au travers de situations du quotidien (santé, faire ses courses, etc.). Composé d'une majorité de femmes (59%) ainsi que de personnes arrivées dans les 6 derniers mois (50%), le public se caractérisait, comme lors des éditions précédentes, par des profils très variés. Ce sont ainsi 60 nationalités différentes qui se sont rencontrées et côtoyées. À noter, une forte majorité de personnes provenant d'Afghanistan, suivies par la communauté hispanophone (Espagne, Equateur, Colombie et Pérou) ainsi que les personnes provenant d'Ukraine.

La halte-jeux a aussi rencontré un vif succès pour sa deuxième année. Elle a ainsi accueilli certains soirs jusqu'à 22 enfants afin de leur offrir un espace de socialisation et de permettre à leurs parents de se consacrer à la pratique de la langue.

Quant à la satisfaction des participantes et participants, celle-là demeure toujours très bonne avec 95% des personnes qui se sont dites très satisfaites ou satisfaites par la qualité de l'enseignement reçu. La visite culturelle ainsi que les billets offerts par le Théâtre de Vidy ont également suscité un grand enthousiasme. Près de 80% des personnes sondées ont exprimé le souhait de poursuivre l'apprentissage du français à la rentrée. Ces résultats soulignent une nouvelle fois l'importance de cette offre de cours durant la période estivale.

La Municipalité de Lausanne

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- **Émilie Moeschler, conseillère municipale, Direction des Sports et de la cohésion sociale, tél. +41 21 315 42 00**
- **Bashkim Iseni, délégué à l'intégration, tél. +41 79 285 36 71**

Lausanne, le 14 août 2023